

les chrétiennes, dans toutes les communautés et surtout entre les mains de tous les prêtres, afin de rendre la dévotion au Sacré-Cœur populaire et universelle. C'est pour faciliter cette propagande que les cinq volumes sont laissés au prix de revient.

Puisse cet ouvrage réaliser pleinement son nom, en contribuant à faire régner partout le Sacré-Cœur dans les âmes, dans les familles, dans la Société et dans l'Église !

### Bibliographie

*Un Catholicisme américain*, par le R. P. A.-J. Delattre, S. J., Namur, Godenne ; Rome, Desclée, Lefebvre et Cie. 1898. In-12, pp. xv. 185. Prix : 2 francs.

Il a été dit qu'il aurait mieux valu ignorer la prédication du nouvel ascétisme américain, sous le prétexte, probablement, qu'elle n'avait aucune chance de faire des prosélytes. Il en est beaucoup qui ne partagent pas cette manière de voir, puisque les brochures qui dénoncent l'américanisme se succèdent à de courts intervalles. La troisième vient de paraître, et nous sommes informé qu'elle ne sera pas la dernière. On veut évidemment étouffer la semence de l'Américanisme avant qu'elle puisse germer, croître et porter des fruits, ce qui ne manquerait pas d'arriver, si les effets de cette plante pernicieuse n'étaient étudiés et rendus publics.

La nouvelle brochure que nous signalons aujourd'hui est une savante étude théologique, qui a reçu à Rome la censure *opus magni meriti*, et qui, par conséquent, s'impose à l'attention du public instruit. L'auteur, professeur de langues orientales et d'Écriture Sainte au scolasticat de Jésuites de Louvain, démontre avec une logique impitoyable, d'après les textes de S. Paul, S. Thomas, S. Ignace de Loyola, les redoutables conclusions qui découlent des principes de ce que l'on appelle l'américanisme. Il est à remarquer que le R. P. Delattre fait absolument abstraction des personnages en cause, ne mentionne leurs noms qu'en passant, et parce que la distribution des responsabilités lui en fait un devoir. On ne pourra donc répéter à son adresse le reproche banal de ne pas avoir suffisamment ménagé les personnes.

Les erreurs du R. P. Hecker, qui était un excellent prêtre, s'expliquent facilement. Sa science théologique et herméneutique